
                                                                                                                                                                                    

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

03 DE AGOSTO DE 2020 
 



                                                                                                                                                                                    

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PORTADAS 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS COVID-19 

NOTAS PRESUPUESTO 

NOTAS PENSIONES 

INDICADORES ECONÓMICOS 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

COLUMNAS FISCALES 

COLUMNAS OTRAS 

C 
O 
N 
T 
E 
N 
I 
D 
O 



                                                                                                                                                                                    

3 
 

 



                                                                                                                                                                                    

4 
 



                                                                                                                                                                                    

5 
 



                                                                                                                                                                                    

6 
 



                                                                                                                                                                                    

7 
 



                                                                                                                                                                                    

8 
 



                                                                                                                                                                                    

9 
 



                                                                                                                                                                                    

10 
 



                                                                                                                                                                                    

11 
 



                                                                                                                                                                                    

12 
 



                                                                                                                                                                                    

13 
 



                                                                                                                                                                                    

14 
 



                                                                                                                                                                                    

15 
 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

16 
 

 

 

Mantendrá operaciones Prodecon en Coahuila 

El recorte presupuestal a Prodecon dejará sin operar a varias delegaciones en el 

país, sin embargo, Coahuila está entre las 10 oficinas que reanudarán la prestación 

de servicio al público en general, en base al Acuerdo 004/2020 emitido por el 

gobierno federal, mientras que Durango está entre las 20 que están exceptuadas 

de una proyección de apertura a largo plazo. 

Aarón Huerta Hernández, delegado de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Coahuila, dijo que, con el recorte presupuestal del 75 

por ciento en esta dependencia federal, seguirán operando de manera remota, 

hasta fin de año, todas las delegaciones en el país, en base al Acuerdo de 

Austeridad. 

"Es importante aclarar que las oficinas en aquellas delegaciones no se cierran 

definitivamente, por tres cosas: la primera, ahí se tienen todos los expedientes; 

segunda, muchos estados seguimos en semáforo rojo o naranja, lo que nos 

mantiene en Home Office; y la tercera, porque en cuanto se regrese a la normalidad 

o se pueda atender en forma presencial, estamos en la disposición", comentó el 

servidor público. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1727572.mantendra-operaciones-prodecon-en-coahuila.html
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/2020/08/1239531.mantendra-operaciones-prodecon-en-coahuila.html
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Entrevista a la Delegada de PRODECON en Hidalgo, Erizol Adame Moguel, en el 

programa “Noti Enlace Hidalgo Segunda Emisión” conducido por Rodolfo Ortiz y 

transmitido en NQ Radio 90.1 de FM. Tema: Reanudación de plazos para interponer 

medios de defensa. (30/07/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/07-2020/s_2020_07_30_entrevista_nq_radio___delegada_hidalgo.mp3
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Denuncia el SAT delito electoral 

Por primera vez, el Servicio de Administración Tributaria (SAT), bajo la 

administración del gobierno de la Cuarta Transformación, denunció ante el 

Ministerio Público (MP) a un empleado por delitos electorales. 

Reportó que el trabajador de la Administración General de Comunicaciones y 

Tecnologías de Información (AGCTI) de la región noroeste del organismo incurrió 

en delitos en materia electoral. 

La denuncia se basó en el artículo 11, fracción IV, de la Ley General en Materia de 

Delitos Electorales. 

Es decir, que fue acusado por haber proporcionado apoyo o prestó algún servicio a 

un precandidato, partido político, coalición, agrupación política o candidato. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/denuncia-el-sat-delito-electoral
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Crece el SAT hasta 179% el cobro de multas fiscales 

A pesar de la pandemia del coronavirus y la situación económica del país, 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) obtuvo seis mil 741.2 millones de 

pesos como parte de la aplicación de multas fiscales al primer semestre de 2020, lo 

que representó un alza de 179% contra los dos mil 415.4 millones de pesos 

ingresados en el mismo periodo de 2019. 

De acuerdo con cifras del organismo, del total recaudado, seis mil 105.4 millones 

de pesos fueron por el concepto de corrección fiscal, proceso mediante el cual un 

contribuyente puede aclarar su situación fiscal ante el SAT luego de posibles 

inconsistencias entre lo declarado y comprobado por la autoridad. 

Esta cifra también representó un incremento de 301.28% con relación al mismo 

periodo de 2019, cuando se tuvieron apenas mil 521.5 millones de pesos bajo dicho 

rubro. 

 

Arremete SAT; cobra 177% más con auditorías 

La recaudación a través de auditorías se incrementó en 177 por ciento en el primer 

semestre de 2020, según estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP). 

Mientras que de enero a junio de 2019 el fisco recuperó 97 mil 194 millones de 

pesos por auditorías, en el mismo periodo de 2020 logró 269 mil 511 millones de 

pesos. 

 

El incremento se debe a una mayor presión fiscal hacia los contribuyentes y la 

ausencia de medios de defensa, no a mejoras tecnológicas o de procesos para 

incrementar la eficiencia recaudatoria, opinó Guillermo Mendieta, miembro del 

Colegio de Contadores Públicos de México (CCPM). 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/08/03/crece-el-sat-hasta-179-el-cobro-de-multas-fiscales/
https://www.reforma.com/arremete-sat-cobra-177-mas-con-auditorias/ar2001174?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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SAT detecta irregularidades en citas para trámites en sus oficinas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) detectó irregularidades en la 

asignación de citas para diversos trámites en sus oficinas de Nuevo León, 

Guanajuato, San Luis Potosí, Puebla, Estado de México, Ciudad de México y 

Veracruz. 

Por lo mismo, exhortó a los contribuyentes a denunciar cualquier irregularidad y a 

informarse por los canales oficiales para evitar que sean sorprendidos. 

Informó que algunos contribuyentes afectados denunciaron la distribución y venta 

de citas, por medio de terceros o supuestos “gestores” que se han dedicado a 

desarrollar un amplio mercado de gestión de citas. 

 

SAT advierte sobre “gestores” que venden citas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) encontró un “un amplio mercado de 

gestión de citas para servicios en las administraciones desconcentradas” y por ello, 

derivado de las acciones de combate a la corrupción, cancelará todas las gestiones 

que se hagan por medio de un tercero y que supongan la venta de un trámite que 

es gratuito, informó. 

“Nuestros sistemas han detectado patrones irregulares en la asignación de citas 

para los servicios de firma electrónica para personas físicas (e.firma) así como 

registro de nuevas empresas (inscripción de personas morales), particularmente en 

los estados de Nuevo León, Guanajuato, San Luis Potosí, Puebla, Estado de 

México, Ciudad de México y Jalisco”, detalló. 

Después de verificaciones en sus sistemas, el SAT encontró una serie de correos 

electrónicos que se repiten como los principales solicitantes de citas para 

contribuyente, se presume la venta de este servicio, pese a que es gratuito y por 

ende cualquier gestión proveniente de dichas cuentas puede ser rechazada. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-detecta-irregularidades-en-citas-para-tramites-en-sus-oficinas-7
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/02/sat-advierte-sobre-201cgestores201d-que-venden-citas-2581.html
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SAT advierte que cancelará las citas vendidas o agendadas por terceros 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) identificó citas para trámites en sus 

oficinas que han sido generadas con la finalidad de vendérselas a los contribuyentes 

por “gestores” ajenos a la institución, por lo cual cancelará toda aquella cita que 

pueda provenir de la venta o gestión de terceros. 

“El SAT informa que derivado de la revisión de disposición de citas y después de 

verificaciones en nuestros sistemas, se cancelarán citas relacionadas con folios que 

presuponen una venta de éstas o una gestión fuera de nuestros parámetros 

operativos”, informó el órgano recaudador, a cargo de Raquel Buenrostro. 

A raíz de la pandemia del Covid-19 y las medidas para mitigar el contagio, la 

autoridad fiscal ha tenido que atender en sus oficinas con la menor capacidad 

posible, por lo que ha promovido los trámites por internet y la generación de citas 

para no saturar sus centros de atención. 

SAT detecta irregularidades en citas para oficinas y cancela algunas Político MX 

Cancela SAT gestiones realizadas por ‘mercado de citas’  Excélsior  

 

 

SAT asegura 24 mil cartuchos en aduana de Nogales, Sonora 

Más de 24 mil cartuchos de arma de fuego de diferentes calibres provenientes 

de Estados Unidos, fueron asegurados en la aduana de Nogales, Sonora, informó 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Personal de la Administración General de Aduanas (AGA), encontró al interior de 

un vehículo tipo pick up color azul, 23 mil 960 cartuchos para arma de fuego de 

calibre 7.62 x 39 milímetros en cajas de cartón. 

En otra revisión, se logró decomisar 100 cartuchos útiles de calibre .223 y .300 

milímetros que pretendían ser ingresados por el área peatonal. 

SAT decomisa más de 24 mil cartuchos en aduana de Nogales MSN noticias 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/SAT-advierte-de-cancelacion-de-citas-vendidas-o-agendadas-por-terceros-20200802-0035.html
https://www.politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/sat-detecta-irregularidades-en-citas-para-oficinas-y-cancela-algunas/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cancela-sat-gestiones-realizadas-por-mercado-de-citas/1397611
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/sat-asegura-24-mil-cartuchos-en-aduana-de-nogales-sonora
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/
https://www.msn.com/es-mx/news/other/sat-decomisa-m%C3%A1s-de-24-mil-cartuchos-en-aduana-de-nogales/ar-BB17u1FU?li=AAggPN5
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Cigarros, chescos y home office dan una manita al fisco 

El confinamiento para evitar la propagación del Covid-19 apagó a las grandes 

estrellas de la recaudación tributaria de otros tiempos, como la gasolina, la cerveza 

y las bebidas alcohólicas; sin embargo, los cigarros, las telecom, los refrescos y las 

bebidas energetizantes salieron al quite y dieron mil 841 millones de pesos más de 

lo programado. 

En el podio de los impuestos que lograron ponerle la cara al virus se ubicó en primer 

lugar el tabaco labrado, que dio a las arcas del gobierno mil 567 millones de pesos 

más de lo que se calculó para enero y junio de este año. 

Aun cuando México está entre los países con mayores problemas de salud 

relacionado con el consumo de cigarros, los fumadores contribuyeron a una 

recaudación de 23 mil 530 millones de pesos en los primeros seis meses de 2020. 

Originalmente se esperaban 21 mil 962 millones. 

Apoyan al SAT los cigarros, refrescos y el home office durante pandemia Informador 

MX 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cigarros-chescos-y-home-office-dan-una-manita-al-fisco
https://www.informador.mx/economia/Apoyan-al-SAT-los-cigarros-refrescosy-el-home-office-durante-pandemia-20200803-0003.html
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Ascienden a 47,746 las muertes por COVID-19 en México; van 439,046 casos 

confirmados 

La cifra de personas fallecidas por COVID-19 en México ascendió a 47 mil 746, 

mientras que los casos confirmados llegaron a 439 mil 046 casos. 

En conferencia de prensa, el doctor José Luis Alomía, director general de 

Epidemiología, indicó que desde que inició la epidemia en el país, se han analizado 

más de 1 millón de personas para determinar si tienen o no el patógeno. 

"El día de hoy pasamos el millón de personas que han sido clasificados como casos 

sospechosos de COVID, más de un millón de personas que han accedido a una 

toma de laboratorio para poder confirmar o descartar su enfermedad", detalló el 

funcionario. 

 

Casos de COVID-19 rebasan los 18 millones a nivel mundial 

Los casos de COVID-19 a nivel mundial rebasaron este lunes los 18 millones, según 

datos de la Universidad Johns Hopkins. 

En total, hay 18 millones 93 mil 891 personas con esta enfermedad. 

Sumado a ello, se han registrado 689 mil 625 muertes a causa del SARS-COV-2. 

Las naciones con más decesos son Estados Unidos, Brasil, México, Reino Unido e 

India. 

 

 

GARANTIZAN PRUEBAS HASTA MARZO DE 2021 

Ayer, al superarse el millón de personas estudiadas por sospecha de covid-19 en 

México, José Luis Alomía Zegarra, director general de Epidemiología, anunció la 

adquisición de 700 mil pruebas más para confirmar a pacientes con coronavirus, 

con las que se cubrirá la demanda necesaria hasta el primer trimestre del próximo 

año. 

Ya tenemos una semana que se realizó una nueva solicitud de compra 

precisamente basada en la programación de aquí hasta el mes de marzo de 2021, 

es decir, teniendo en cuenta lo que consideramos faltaría todavía de la epidemia en 

México de covid-19, sabiendo que llega la temporada invernal y que ésta inicia en 

el mes de octubre y se prolonga hasta el mes de marzo. 

https://www.elfinanciero.com.mx/salud/ascienden-a-47-746-las-muertes-por-covid-19-en-mexico-van-439-046-casos-confirmados
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/ascienden-a-47-746-las-muertes-por-covid-19-en-mexico-van-439-046-casos-confirmados
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/casos-de-covid-19-rebasan-los-18-millones-a-nivel-mundial
https://www.excelsior.com.mx/nacional/garantizan-pruebas-hasta-marzo-de-2021/1397606
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CDMX rompe el alza en hospitalización 

En los últimos tres días, la Ciudad de México ha mostrado una disminución en el 

número de hospitalizaciones de pacientes con Covid-19 o síntomas compatibles a 

esta enfermedad. Gracias a ello, la ocupación acumulada pasó de 50 por ciento la 

semana pasada, a 46 por ciento.  

Desde el 21 de julio pasado, la capital mexicana mostró un crecimiento sostenido 

en la ocupación de camas que, aunque no fue mayor a 4 por ciento diario, rompió 

con la tendencia a la baja que se tenía desde inicios del mes pasado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/cdmx-rompe-alza-hospitalizacion-399956
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Por Covid-19, tempestad sacude ingresos y empleo 

El Covid-19 tomó a una economía mexicana debilitada, por lo que su impacto fue 

más profundo. La tradicional desaceleración en el primer año de cada sexenio se 

agudizó por la sorpresiva llegada de la pandemia, que implicó el cierre de 

establecimientos, suspensión temporal o definitiva de empleos y la caída del ingreso 

en los hogares. 

Durante 2019, el Producto Interno Bruto (PIB) se contrajo 0.3%, luego de que un 

año antes había crecido 2.2%. Este menor dinamismo fue resultado del desajuste 

estacional por la llegada de un nuevo gobierno y que se intensificó por el 

desacuerdo de los empresarios con las medidas tomadas por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

 

Suspenderán trabajos de Burgos por falta de dinero 

Petróleos Mexicanos (Pemex) bajará la cortina a una de las cuencas gasíferas 

considerada uno de los 38 proyectos petroleros prioritarios: Burgos. 

“No sabemos si es cierre temporal o definitivo, pero no hay dinero para seguir 

operando los campos de la cuenca que tiene asignados Pemex”, confiaron a EL 

UNIVERSAL funcionarios de la petrolera, empleados y representantes de empresas 

proveedoras y contratistas que trabajan en esta región del noreste de México, que 

abarca desde el norte de Tamaulipas y algunos municipios de Nuevo 

León y Coahuila en una superficie de 109 mil 605 kilómetros cuadrados. 

La situación es tal, aseguraron tras pedir el anonimato por temor a ser sancionados, 

que el activo “requiere 520 millones de pesos de julio a diciembre de este año para 

mantener la producción base y cumplir el Programa Operativo de Trabajo y no 

tenemos certeza de tenerlos”. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-covid-19-tempestad-sacude-ingresos-y-empleo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bajan-cortina-cuenca-de-burgos-por-falta-de-dinero
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IMSS e ISSSTE, en crisis; pese a pandemia gobierno decidió no gastar 12 mil mdp 

A pesar de que la crisis sanitaria derivada de la pandemia de Covid-19 ha afectado 

a miles de mexicanos tanto en su salud como en su economía y a que 

recientemente México ocupa el tercer sitio a nivel mundial con más muertos por el 

nuevo virus, el gobierno federal no realizado los gastos presupuestales 

correspondientes para atender la emergencia. 

En su colaboración semanal con Mario Maldonado en El Heraldo Radio, la 

columnista y analista financiera, Engge Chavarría, destacó que a pesar de la 

emergencia sanitaria, el gobierno decidió no gastar en el IMSS e ISSSTE alrededor 

de 12 mil millones de pesos pese a la pandemia. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/imss-issste-reduccion-recorte-presupuesto-crisis-pandemia-covid-19/
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Van por extinción de 44 fideicomisos; pega a ciencia, cine, exbraceros... 

Con el rechazo a discutir la propuesta para extinguir cinco fideicomisos, que liberaría 

16 mil millones de pesos, Morena va por retomar su propuesta original, que 

contempla la eliminación de 44 fideicomisos. 

Sin embargo, no será hasta septiembre —cuando se reanuda el periodo de 

sesiones—, que la bancada con mayoría revivirá su iniciativa, dado que el bloque 

opositor advirtió que ya no avalará otro extraordinario. 

 

 

Denuncian corrupción en mejora de escuelas 

El programa federal para mejorar las escuelas que lanzó el Gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador y que buscaba acabar con la corrupción... sigue lleno de 

corrupción. 

 

Padres de familia de escuelas en ocho de los municipios más pobres de Guanajuato 

denunciaron que son presionados para entregar las obras del programa "La escuela 

es nuestra" (LEEN) a contratistas a modo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/revive-morena-plan-borrar-44-fideicomisos-399968
https://www.reforma.com/denuncian-corrupcion-en-mejora-de-escuelas/ar2001175?v=4
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Reforma a pensiones, sin daño para las empresas, dice Consar 

La propuesta de reforma al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) enviada por el 

Ejecutivo tendrá un ligera carga fiscal en las cuentas del gobierno, pero no afectará 

a las empresas y se descarta que limite la creación de empleos, dijo el titular de la 

Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social de la Secretaría de Hacienda, 

Carlos Noriega. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario dijo que el texto completo de la 

iniciativa se presentará en los primeros días de agosto y confió en que a partir del 1 

de enero de 2021 entre en vigor esta reforma que beneficiará a los trabajadores que 

cotizan al IMSS. 

 

 

Costo a firmas, 130% más por pensiones 

La iniciativa de reforma al sistema de pensiones propuesta por el Gobierno federal 

en el largo plazo y de forma gradual elevará 130 por ciento el costo para las 

empresas por su aportación para el retiro de los trabajadores, lo que podría provocar 

el cierre de empresas, su migración a la informalidad o mayor desempleo, advirtió 

la Asociación Mexicana de Actuarios Consultores (AMAC). 

El presidente de la AMAC, Carlos Lozano, consideró que la propuesta que cuenta 

con el respaldo de los sectores obreros y privado, tiene claroscuros, ya que pretende 

mejorar su monto y reducir los años para obtenerlas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reforma-pensiones-sin-dano-para-las-empresas-dice-consar
https://www.razon.com.mx/negocios/costo-firmas-130-pensiones-399954
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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IP demanda más apoyos para la recuperación económica 

El gobierno aún puede aplicar medidas que ayuden a contener el deterioro de la 

economía, a pesar de la caída de 18.9 por ciento que registró el Producto Interno 

Bruto (PIB) en el segundo trimestre de este año, a través de un Gran Acuerdo 

Nacional para encaminar acciones que aminoren el impacto de la crisis en el empleo 

y el ingreso de los hogares, de la mano del fortalecimiento productivo, señalaron 

organismos empresariales 

Por un lado, la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex) propone la implementación de Remedios Solidarios, que incluyen un 

Salario Solidario, un subsidio al pago de la nómina para cuidar el empleo, así como 

un Seguro Solidario, que consiste en un ingreso mínimo vital para brindar un apoyo 

a los trabajadores que han perdido su empleo; y un Bono Solidario, para incentivar 

la generación de nuevos empleos. 

 

Confianza empresarial avanza en julio: Inegi 

En julio de 2020 la confianza empresarial mostró una mejoría con respecto al mes 

previo, gracias a una mejor percepción del momento adecuado para invertir y de la 

situación presente y futura del país y de la empresa; sin embargo, con respecto a 

julio de 2019 aún está muy rezagada y permanece por debajo del umbral de 50 

puntos, de acuerdo con la información publicada por el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

Con base en cifras ajustadas por estacionalidad, el indicador de confianza 

empresarial de las manufacturas registró un incremento de 0.4 puntos en el séptimo 

mes de 2020 respecto al mes inmediato anterior, el de la construcción aumentó 4.3 

puntos y el del comercio 3.5 puntos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/demanda-ip-mas-apoyos-para-la-recuperacion
https://www.milenio.com/negocios/inegi-confianza-empresarial-avanza-en-julio
https://www.milenio.com/temas/inegi
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Precios de la gasolina se mantienen estables: Profeco 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que el precio promedio 

de la gasolina en el país continúa manteniéndose dentro del rango de las últimas 

semanas, esto porque el costo de la mezcla mexicana de petróleo ha sido estable. 

“Haciendo un corte del 31 de julio la mezcla mexicana a 36.90 dólares por barril, 

mientras que el promedio nacional del diésel es de 19.81 pesos; la premium en 

19.35 pesos y la gasolina regular en 18.95 pesos por litro”, detalló el titular del 

organismo Ricardo Sheffield Padilla. 

En la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

funcionario federal señaló que las marcas que venden más caro el combustible en 

promedio son Arco, Redco y Chevron; mientras que las más económicas en el país 

son Total, G500, y Orsan. 

 

 

Pandemia deja sin ‘regreso a clases’ a comerciantes 

La incertidumbre sobre un regreso a clases atípico en medio de la pandemia del 

coronavirus pone en riesgo la tradicional temporada de venta de útiles escolares, lo 

que está generando daños al comercio y a grandes fabricantes. 

“Si no hay certeza, ni siquiera se entregan listas de útiles, no habrá temporada 

escolar con el riesgo que implica para comerciantes y productores de artículos de 

papelería y todos los que están en las cadenas de valor, impactando directamente 

en su operación y el empleo”, dijo José Manuel López Campos, presidente de la 

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 

(Concanaco-Servytur) a El Financiero. 

Según el organismo, el año pasado se estimó que la derrama económica por 

regreso a clases generó 80 mil millones de pesos; para este año, la cifra está en 

riesgo. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/precios-gasolina-mantienen-estables-mexico-profeco
https://www.milenio.com/negocios/petroleo-mexicano-retrocede-2-22-barril-cierra-36-94-dolares
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-3-agosto-2020
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/pandemia-deja-sin-regreso-a-clases-a-comerciantes
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Abren negocios en CDMX y generan empleos 

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que, en los meses de junio 

y julio, cuando inició la reapertura escalonada de la actividad comercial en la Ciudad 

de México, se registraron mil 942 nuevos establecimientos.  

Las aperturas de estos establecimientos representan la creación de 20 mil 276 

nuevos trabajos para la Ciudad, 9mil 926 durante junio y 10 mil 350 en julio, en este 

sentido las Alcaldías que reportaron la mayor cantidad de empleos creados fueron 

Cuauhtémoc, Benito Juárez y Azcapotzalco. 

 

 

Retrasan reforma laboral... y presionan desde EU 

El rezago en la implementación de los centros de conciliación laboral y viejas 

prácticas del sindicalismo mexicano dan a Estados Unidos razones para acusar a 

México de incumplimiento con el T-MEC. 

Las juntas locales de conciliación deben desaparecer y dar lugar a los Centros de 

Conciliación Laboral estatales, pero la falta de presupuesto y un enorme número de 

casos, han hecho que la primera etapa planeada con 10 estados para el 1 de 

octubre, ahora se pase a noviembre y se reduzca sólo a ocho estados. 

 

Ante impagos, la banca se alista con 62 mil mdp 

Los grandes bancos que operan en México reportaron una caída en sus beneficios 

principalmente debido a la elevada reserva de dinero para enfrentar la morosidad, 

la cual prevén aumente durante los próximos meses a consecuencia de la pérdida 

de empleos y la caída de la economía al segundo trimestre.   

En conjunto, BBVA México, Banorte, Santander, HSBC y Citibanamex 

incrementaron en más de 21 mil 500 millones de pesos las reservas prudenciales 

para riesgos crediticios, mientras que en todo el primer semestre representaron más 

de 62 mil millones de pesos, todo para provisiones a fin de evitar algún impacto en 

sus balances financieros a futuro en caso de aumentar la morosidad entre sus 

clientes al dejar de pagar los créditos solicitados.   

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Abren-negocios-en-CDMX-y-generan-empleos20203847
https://www.reforma.com/retrasan-reforma-laboral-y-presionan-desde-eu/ar2001170?v=11
https://www.milenio.com/negocios/impagos-banca-alista-62-mil-mdp
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Presionan riesgos sector energético 

A corto y mediano plazos crecen las presiones para las inversiones privadas y el 

futuro del sector energético en México.  

Especialistas identificaron tres factores que cambiarán el panorama: la resolución 

del caso de Emilio Lozoya en cuanto a la manera cómo se aprobó la reforma 

energética, las elecciones de 2021 para renovar la Cámara de Diputados y el uso 

que se dará al recién aprobado Tratado de Libre Comercio de México con Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) para proteger inversiones. 

 

Las emisoras ganadoras del segundo trimestre en la BMV 

Las empresas en sectores de consumo básico y con poco contacto con los clientes, 

reportaron mejora importante en sus ingresos, en tanto que las que las del sector 

servicios que se caracterizan por el manejo masivo de personas y que tienen 

contacto interactivo con los clientes fueron las grandes perdedoras en el segundo 

trimestre del 2020, es decir, los ingresos de las empresas reflejan fielmente la 

situación de la emergencia sanitaria que obligó al cierre generalizado de los 

servicios brindados y en michos casos la paralización de actividades. 

Gruma, empresa estratégica en el sector de alimentos, reportó resultados de 

operación nunca antes vistos en su historia, aunque estos en buena medida fueron 

impulsados por operaciones fuera de México y en Estados Unidos. 

 

Alertan de impacto a las aseguradoras por bajas tasas 

Pese a que dos subgobernadores del Banco de México (Banxico) y diversos 

analistas afirman que aún hay espacio para reducir la tasa de referencia en apoyo 

a la economía mexicana, Francisco Urióstegui, analista de Moody’s Investors 

Service, aseguró que esta reducción puede ser un foco de alerta para el sector 

asegurador. 

En entrevista con La Razón, el analista señaló que el mayor riesgo que ve para las 

aseguradoras es la reducción en la tasa de referencia, de hasta 3.0 por ciento pues 

las firmas de este sector recibirían menos ingresos financieros, lo que afectará sus 

resultados netos; y para las aseguradoras de largo plazo, como las dedicadas al 

seguro de vida, bajaría su nivel de reservas. 

 

https://www.reforma.com/presionan-riesgos-sector-energetico/ar2001168?v=2
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Las-ganadoras-son...-20200803-0006.html
https://www.razon.com.mx/negocios/alertan-impacto-aseguradoras-bajas-tasas-399965
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Etiquetado va, aún sin sanciones: Economía 

La Secretaría de Economía publicó que desde el pasado 31 de julio, se publicó en 

el Diario Oficial de la Federación (DOF) un Acuerdo Interinstitucional entre la 

Secretaría de Economía, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 

Sanitarios. 

(Cofepris) y Profeco, que establece plazos y criterios para no sancionar a 

productores, importadores o comercializadores durante las actividades de 

verificación que realicen estas autoridades. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Etiquetado-va-aun-sin-sanciones-Economia20203842
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Clases iniciarán de forma remota el 24 de agosto; actividades regresan en televisión 

abierta: SEP 

El inicio del ciclo escolar 2020-2021 será el próximo 24 de agosto y se realizará a 

distancia, confirmó este lunes el secretario de Educación Pública, Esteban 

Moctezuma. 

El funcionario federal señaló que se firmará un convenio robusto con cuatro 

televisoras (Azteca, Televisa, Milenio e Imagen) para clases por televisión abierta. 

"Nace una televisión aliada de la educación", señaló Moctezuma. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-3-de-agosto-5575420.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/clases-iniciaran-de-forma-remota-el-24-de-agosto-actividades-regresan-en-television-abierta-sep
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/clases-iniciaran-de-forma-remota-el-24-de-agosto-actividades-regresan-en-television-abierta-sep
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Recreos escalonados y asistencia alternada: así se perfila el modelo híbrido de 

regreso a clases 

Una vez que el semáforo esté en verde en las distintas entidades, la Secretaría de 

Educación Públicaq (SEP) implementará un modelo de clases híbrido y una serie 

de protocolos para retomar el próximo ciclo escolar, en el que se destaca el uso de 

cubrebocas y el cierre del plantel en caso de detectar alumnos con contagios de 

COVID-19. 

Hoy, el titular de la dependencia, Esteban Moctezuma, presentará en Palacio 

Nacional la propuesta definitiva para el regreso a clases 2020-2021 ante Andrés 

Manuel López Obrador, así como una fecha para reanudar las actividades, 

planteamientos que ya había adelantado ante el Consejo Nacional de Autoridades 

Educativas. 

 

 

Ciclo escolar 2020-2021 inicia el 24 de agosto con clases a distancia: SEP 

Esteban Moctezuma, titular de la Secretaría de Educación Pública, confirmó 

desde La Mañanera que las clases del ciclo escolar 2020-2021 iniciarán el próximo 

24 de agosto a distancia. 

El funcionario indicó que las clases iniciarán a distancia debido a que no hay 

condiciones para que se den de manera presencial. 

 

Inscripciones a ciclo escolar será por redes sociales 

El ciclo escolar en México iniciará a distancia y para realizar las inscripciones, bajo 

la opción de Sana Distancia en medio de la epidemia de Covid-19, la mayoría de 

las entidades en semáforo rojo las escuelas abrirán buzones, WhatsApp, páginas 

de Facebook y correos electrónicos para que los padres de familia realicen la 

inscripción de sus hijos a las escuelas. 

Según un recorrido realizado por El Sol de México las clases en entidades como 

Guerrero, Sonora, Quintana Roo, Baja California Sur, Tamaulipas, Sinaloa, Jalisco 

y Zacatecas, anunciaron que el arranque del ciclo escolar será a distancia. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/regreso-a-clases-sera-con-modelo-hibrido
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/regreso-a-clases-sera-con-modelo-hibrido
https://heraldodemexico.com.mx/pais/ciclo-escolar-2020-2021-inicia-el-24-de-agosto-con-clases-a-distancia-sep/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/inscripciones-a-ciclo-escolar-sera-por-redes-sociales-5575301.html
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Grupo Multimedios se suma a programa 'Aprende en Casa' de la SEP para clases 

en línea 

Para que las niñas, los niños y los adolescentes de todo el país tengan acceso a la 

educación a distancia ante la contingencia por el coronavirus, Grupo Multimedios se 

sumó al acuerdo con el gobierno federal y otras tres televisoras, para transmitir a 

través de sus señales los contenidos del programa Aprende en Casa, de la SEP. 

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador en 

Palacio Nacional, el secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, anunció 

que el ciclo escolar iniciará el 24 de agosto a distancia, debido a que no hay 

condiciones para hacerlo de manera presencial, ante la emergencia sanitaria por 

el covid-19. 

 

 

20 meses del gobierno de AMLO, 10 crisis 

El pasado 31 de julio se cumplieron 20 meses de gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador en México y me di a la tarea de clasificar sus buenos y sus 

malos momentos que platicó en algunas conferencias, de sus malos, algunos han 

llegado a significarle crisis, ya sea por la pérdida de popularidad, por el retroceso de 

variables reales o por los problemas al interior de su gobierno. Estas son, en mi 

opinión, las 10 principales “crisis” que ha enfrentado en sus primeros 20 meses. 

1. Desabasto de Gasolina. A finales de 2018, antes de cumplir el mes, declara 

la guerra al huachicoleo y el país sufre durante casi un mes desabasto de 

combustible en más de la mitad del territorio. Y en medio de esta crisis, la explosión 

de un ducto en Hidalgo provoca muertos que aún se recuerdan con tristeza. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/grupo-multimedios-suma-programa-aprende-casa-sep
https://www.milenio.com/politica/grupo-multimedios-suma-programa-aprende-casa-sep
https://www.milenio.com/temas/coronavirus
https://www.eleconomista.com.mx/politica/20-meses-del-gobierno-de-AMLO-10-crisis-20200802-0030.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Reconoce-retos-anticorrupcion-y-por-huachicoleo-20200625-0159.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Desabasto-de-gasolina-se-debe-resolver-rapido-no-estamos-durmiendo-AMLO-20190116-0066.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Desabasto-de-gasolina-se-debe-resolver-rapido-no-estamos-durmiendo-AMLO-20190116-0066.html


                                                                                                                                                                                    

40 
 

 

Repunta 2 puntos la aprobación de AMLO 

La aprobación ciudadana al trabajo que está realizando el presidente Andrés 

Manuel López Obrador registró 58 por ciento en el mes de julio, dos puntos por 

arriba de lo registrado en el mes anterior, según revela la encuesta nacional de El 

Financiero, realizada a 820 adultos por vía telefónica. De acuerdo con el sondeo, la 

desaprobación es de 37 por ciento. 

Entre las temáticas que dominaron la agenda informativa el mes de julio estuvieron 

el viaje del Presidente a Washington DC, la diseminación de videos de grupos 

criminales, la extradición de Emilio Lozoya, y el aumento de los contagios de 

coronavirus. Las cifras sobre la caída de la economía de poco más de 18 por ciento 

en el segundo trimestre se dieron a conocer después del levantamiento de la 

encuesta. 

 

En pandemia, aprobación presidencial se estanca 

En julio pasado, prácticamente la mitad de los mexicanos, en promedio, manifestó 

su aprobación al presidente Andrés Manuel López Obrador (50.3%) y la otra mitad 

(49.2%) lo desaprobó. 

En julio pasado, prácticamente la mitad de los mexicanos, en promedio, manifestó 

su aprobación al presidente Andrés Manuel López Obrador (50.3%) y la otra mitad 

(49.2%) lo desaprobó. 

 

OTRO DUEÑO PELEA POR SANTA LUCÍA; AMBOS INTERPUSIERON 

AMPAROS 

Alas 128 hectáreas de San Miguel Xaltocan donde se construye el nuevo 

Aeropuerto Internacional General Felipe Ángeles les salió un nuevo dueño. 

Se trata de la Inmobiliaria Zumpango, que reclama la propiedad de 71% de ese 

terreno y se suma a Raúl Romero Zenizo, identificado por la Secretaría de 

Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) como un primer propietario de las 

tierras, las cuales fueron declaradas como terreno nacional en abril de 2019. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/repunta-2-puntos-la-aprobacion-de-amlo
https://www.eleconomista.com.mx/politica/En-pandemia-aprobacion-presidencial-se-estanca-20200802-0069.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/otro-dueno-pelea-por-santa-lucia-ambos-interpusieron-amparos/1397605
https://www.excelsior.com.mx/nacional/otro-dueno-pelea-por-santa-lucia-ambos-interpusieron-amparos/1397605
https://www.excelsior.com.mx/nacional/otro-dueno-pelea-por-santa-lucia-ambos-interpusieron-amparos/1397605
https://www.excelsior.com.mx/nacional/otro-dueno-pelea-por-santa-lucia-ambos-interpusieron-amparos/1397605
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Importación de fármacos huele a amparos 

El giro en la política de abasto público de medicamentos, que apunta a la compra 

masiva de producto en el exterior por adjudicación directa, podría enfrentar sus 

primeros obstáculos en los tribunales. 

La industria farmacéutica y legisladores consideran la interposición de recursos 

legales, al considerar que la nueva estrategia va en contra del artículo 134 

constitucional, que plantea la obligación de realizar licitaciones para el abasto de los 

insumos del gobierno. 

 

Las redes y trolls, en la mira del INE 

Facebook y Twitter son las herramientas con las que el Instituto Nacional 

Electoral (INE) prevé combatir las fake news, trolls y transparentar la compra de 

propaganda en esos espacios, para facilitar la fiscalización de campañas en 2021, 

informó el secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina. 

“Vamos a usar las redes para capacitarnos nosotros y, también, para capacitar 

sobre el buen uso de ellas y sobre cómo detectar las fake news”, indicó en entrevista 

con El Heraldo de México. 

 

Detención de 'El Marro', líder del cártel de Santa Rosa de Lima: últimas noticias 

José Antonio Yépez Ortiz, El Marro, líder del cártel de Santa Rosa de Lima, fue 

detenido en el poblado de Franco Tavera, municipio de Juventino Rosas, 

Guanajuato, informó Diego Sinhue, gobernador del estado.  

El Marro es identificado como líder criminal del cártel de Santa Rosa de Lima con 

operación delincuencial en la zona Laja Bajío, principalmente y ejecutando varios 

delitos como robo de combustible, extorsión, robo y se le señala como el principal 

generador de violencia en la entidad.   

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Importacion-de-farmacos-huele-a-amparos-20200803-0001.html
https://heraldodemexico.com.mx/pais/edmundo-jacobo-molina-ine-fake-news-censura-memes-trolls-facebook-twitter-elecciones-2021/
https://www.milenio.com/policia/marro-noticias-captura-jose-antonio-yepez-ortiz
https://www.milenio.com/politica/jose-antonio-yepez-ortiz-marro-detenido
https://www.milenio.com/policia/capturan-marro-lider-cartel-santa-rosa-lima
https://www.milenio.com/policia/capturan-marro-lider-cartel-santa-rosa-lima
https://www.milenio.com/temas/cartel-de-santa-rosa-de-lima
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Julio cierra como el segundo mes más violento de lo que va del 2020 

Julio cerró como el segundo mes más violento de lo que va del año al registrar 2 mil 519 

víctimas de homicidio doloso en el país, un promedio de 81 al día, según las estadísticas 

del conteo diario del gabinete de seguridad federal. 

Quedó abajo de marzo de 2020 que continúa como el mes con más asesinatos (2 mil 585) 

desde que se inició el reporte diario de este delito en diciembre de 2018, cuando 

arrancó la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Según el reporte, Guanajuato se mantuvo a la cabeza con más homicidios dolosos, seguido 

del Estado de México, Jalisco, Baja California. 

 

Asesinan a periodista de Iguala que era amenazado por grupos delictivos 

El director de la página de noticias en Facebook Pm Noticias de Iguala, Pablo 

Morrugares Parraguirre fue asesinado a balazos. 

El hecho se registró en los primeros minutos de este domingo, cuando el 

comunicador se encontraba en el restaurante bar de hamburguesas y alitas 

“Búfalos”. 

Pablo Morrugares contaba con medidas cautelares por las amenazas que recibió 

por parte de grupos de la delincuencia organizada, en especial tras una agresión 

que recibió el 7 de abril del 2016, cuando milagrosamente salvó su vida y la de su 

esposa, cuando hombres armados que se desplazaban en dos vehículos 

compactos y una motocicleta, le dispararon en repetidas ocasiones, ataque que 

respondió el policía estatal que viajaba con el periodista a bordo de un vehículo tipo 

Chevy color azul. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/julio-cierra-como-el-segundo-mes-mas-violento-de-lo-que-va-del-2020
https://www.nacion321.com/seguridad/asesinan-a-periodista-de-iguala-que-era-amenazado-por-grupos-delictivos
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Saturan caseta México-Cuernavaca 

Como si fuera un fin de semana vacacional, la caseta México-Cuernavaca registra 

saturación este domingo. 

El C5 de la Ciudad de México reportó el aviso sobre el tránsito pesado, junto con 

una imagen de sus cámaras. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/saturan-caseta-mexico-cuernavaca/ar2001211?cx_testId=339&cx_testVariant=cx_1&cx_artPos=1#cxrecs_s
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Así ha crecido la tensión entre China y EU 

Las tensiones entre China y Estados Unidos han alcanzado los niveles más agudos 

desde que los países normalizaron las relaciones diplomáticas hace más de cuatro 

décadas, y el pedido del Gobierno estadounidense de que China cierre su 

consulado de Houston —y la respuesta de Beijing en Chengdu —es solo el último 

ejemplo. 

 

En defensa, comercio, tecnología, derechos humanos y otras categorías, las 

acciones y represalias de un lado y otro se han intensificado considerablemente 

bajo la Administración del Presidente Trump, a pesar de sus repetidas expresiones 

de admiración por su homólogo Xi Jinping. 

 

Muere John Hume, artífice de la reconciliación en Irlanda del Norte 

Londres. El político John Hume, católico moderado galardonado con el premio 

Nobel de la Paz por su papel en la reconciliación en Irlanda del Norte, falleció este 

lunes a los 83 años. 

"John falleció en la madrugada tras sufrir una corta enfermedad", anunció en un 

comunicado su familia, que dio las gracias al personal de la residencia de 

Londonderry (norte), cerca de la frontera irlandesa, donde el ex líder católico 

nacionalista pasó los últimos meses de su vida. 

Hume fue artífice del acuerdo del Viernes Santo firmado en 1998 con el dirigente 

protestante del Partido Unionista de Ulster (UUP) David Trimble, y junto a quien 

recibió ese mismo año el Nobel de la Paz en reconocimiento a "sus esfuerzos para 

encontrar una solución pacífica" a 30 años de "conflictos" que dejaron más de 3 mil 

500 muertos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/asi-ha-crecido-la-tension-entre-china-y-eu/ar2001123?v=3
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/08/03/muere-john-hume-artifice-de-la-reconciliacion-en-irlanda-del-norte-4906.html
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Enfrentamientos en la Araucanía agravan conflicto indígena en Chile 

Temuco. La región de la Araucanía, en el sur de Chile, vivió una jornada de violencia 

con el ataque a cinco sedes municipales y el enfrentamiento entre mapuches, 

policías y grupos civiles antindígenas, que agravaron con un componente racial un 

conflicto de larga data. 

Los disturbios –que marcaron un punto de inflexión al producirse confrontaciones 

entre los vecinos y la comunidad mapuche– comenzaron el sábado durante el toque 

de queda vigente en el país desde hace más de cuatro meses por la pandemia y 

tras la orden de desalojar la sede municipal de Curacautín, tomada desde hace seis 

días por mapuches en apoyo a la larga huelga de hambre sostenida por 

el machi (guía espiritual) Celestino Córdova y otros prisioneros indígenas a quienes 

consideran presos políticos. 

 

Trump pide la pena de muerte para autor del atentado en maratón de Boston 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pidió que el autor del atentado con 

bombas contra la maratón de Boston, Dzhokhar Tsarnaev, sea nuevamente 

condenado a muerte, al criticar la anulación de este castigo por un tribunal de 

apelaciones.  

"Tantas vidas se perdieron o fueron arruinadas": la pena capital "raramente ha sido 

tan merecida" por alguien como por Dzhokhar Tsarnaev, tuiteó Trump, cuya 

campaña por la reelección está basada en su "firmeza". "El gobierno federal debe 

reclamar nuevamente la pena de muerte (...) Nuestro país no puede dejar que el 

fallo del tribunal de apelaciones siga vigente". 

Una corte de apelaciones anuló el viernes parte del fallo contra Tsarnaev por 

irregularidades en el proceso de selección de los jurados y remitió el caso a un 

tribunal de primera instancia para que vuelva a examinarlo. Cualquiera sea la 

decisión final, el acusado permanecerá como mínimo en la cárcel por el resto de su 

vida. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/08/03/enfrentamientos-en-la-araucania-agravan-conflicto-indigena-en-chile-242.html
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/trump-autor-atentado-maraton-boston-merece-pena-muerte
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/maraton-boston-dzhokhar-tsarnaev-pena-muerte-anulada
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/maraton-boston-dzhokhar-tsarnaev-pena-muerte-anulada
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DARÍO CELIS 

La Cuarta Transformación 

Demandan a Primero Mining por defraudación fiscal 

Más temprano que tarde el Servicio de Administración Tributaria, que 

preside Raquel Buenrostro, confirmó la información que aquí le adelantamos el 

jueves, sobre la querella contra Primero Mining. 

Se trata de la subsidiaria de First Majestic, la minera canadiense que preside Keith 

Neumeyer, por no haber pagado 426 millones 308 mil 706 pesos de Impuesto Sobre 

la Renta correspondiente al ejercicio fiscal 2015. 

La instancia ya dio vista a la Procuraduría General de la República (FGR) 

de Alejandro Gertz Manero, que presentó la denuncia, tras la querella que inició la 

Procuraduría Fiscal, de Carlos Romero Aranda. 

La autoridad determinó créditos fiscales por diversos años, al considerar que 

Primero Empresa Minera (PEM) incumplió obligaciones fiscales por operaciones de 

venta de plata entre partes relacionadas. 

Se acusa la utilización de precios y montos de contraprestaciones que no se 

hubieran empleado con o entre partes independientes en operaciones comparables, 

e incluso por debajo de precios de mercado. 

Por el año de 2010, refiere el SAT, se determinaron además ingresos omitidos 

derivados de la adquisición de la mina San Dimas, ya que asegura que su compra 

fue por debajo de su precio real. 

Las resoluciones determinantes de créditos fiscales son objeto de litigio en juicios 

entablados por la empresa ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, 

mismos que se encuentran pendientes de resolver. 

Conforme a lo anterior, serán los tribunales de la Federación quienes resolverán 

sobre la legalidad de las resoluciones emitidas por el SAT que determinan los 

créditos fiscales. 

En mayo, la Procuraduría Fiscal presentó querella contra PEM, al advertirse que en 

el ejercicio fiscal de 2015 dicha empresa habría declarado ingresos acumulables 

menores a los realmente obtenidos. 

El no pago de esos 426 millones 308 mil 706 pesos acreditaría el delito de 

defraudación fiscal equiparada previsto en el artículo 109 del Código Fiscal de la 

Federación, de acuerdo con las autoridades. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/demandan-a-primero-mining-por-defraudacion-fiscal


                                                                                                                                                                                    

47 
 

 

Ángeles Aguilar 

Avanza déficit fiscal, gasto cardiaco y pandemia sin respuesta 

Cochinito parchado… La semana pasada la SHCP, al mando de Arturo Herrera, dio 

a conocer el Informe Trimestral de las Finanzas Públicas, una radiografía del actual 

estado de salud en materia presupuestaria. 

Más allá de cómo se mire, el resultado no es el mejor. En el primer semestre los 

ingresos sufrieron una reducción en términos reales del 3.7% en comparación con 

el mismo periodo del 2019. 

El mayor golpe se explica por la contracción en los ingresos petroleros del 41.3 por 

ciento. 

Por su parte, más allá de los esfuerzos de fiscalización que ha llevado a cabo el 

SAT de Raquel Buenrostro, los ingresos tributarios apenas avanzaron 0.1% y aún 

se encuentran 3.7% por debajo de lo que se proyectaba, básicamente por el 

pronunciado desplome del empleo formal y la contracción en el consumo. 

Además, es importante resaltar que buena parte de estos recursos se explican por 

la extinción de fideicomisos por unos 51 mil 132 millones de pesos… 

Gasto cardiaco… En contraste, el gasto neto aumentó 2.1%. El CIEP, al mando 

de Héctor Villarreal, apunta que la diferencia entre la contracción de los ingresos y 

el alza en egresos, es de -338 mil 700 millones de pesos, lo que se traduce en un 

salto del 136% para el déficit presupuestario. 

Puntualmente, el gasto programable creció 4.4% vs. 2019, como resultado de un 

aumento en el desembolso básicamente para proyectos prioritarios como el Tren 

Maya o la refinería de Dos Bocas. 

En ese mismo sentido, por ramos Sectur, de Miguel Torruco y Sener, que 

comanda Rocío Nahle, catapultaron su gasto. Turismo ejerció al primer semestre la 

mitad de todos sus recursos, básicamente para el tren y energía superó lo que se 

tenía presupuestado para todo el año en mil 559 millones de pesos adicionales. 

Cabe destacar que los proyectos insignia representan 68% del gasto ejercido por 

las secretarias 

A su vez, en el segundo trimestre del año la SE, de Graciela Márquez, ejerció 

1,266% más de lo presupuestado, para entregar 810 mil apoyos a microempresas 

familiares, menos de la mitad de los 2 millones que se tenían como meta… 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/avanza-deficit-fiscal-gasto-cardiaco-pandemia-respuesta-399933
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No me digan que los médicos se fueron… Por si fuera poco, llama la atención que 

en medio de la pandemia derivada por el Covid-19, el gasto para la salud fue 1.7% 

menor al del año pasado. 

Al detalle, se dejaron de ejercer 11 mil 453 mdp que se tenían programados en 

infraestructura, equipo y personal médico. 

A nivel ramo, la Secretaría de Salud de Jorge Alcocer ejerció 685 millones de pesos 

menos en programas prioritarios, entre los que destaca el de Atención a la Salud 

con un subejercicio de 278 mdp. 

Por su parte, Prevención y Control de Enfermedades gastó un 27% menos de su 

presupuesto, Vigilancia Epidemiológica 22% menos y para Prevención y Control del 

Sobrepeso, Obesidad y Diabetes, una de las mayores comorbilidades en la lucha 

vs. el Covid-19, se gastó 56% por debajo de lo programado. Así que insuficiencia 

presupuestaria y pandemia sin respuesta… 

Útiles y uniformes en pausa por COVID-19 

La chicharra… Ante el incremento en el número de contagios será difícil ver un 

franco regreso a clases. 

En ese sentido, Kantar Worldpanel, al mando de Fabián Ghirardelly, revela que 

apenas 48% de las familias aprovecharán las ofertas de verano para la compra de 

útiles escolares y uniformes. Para este último concepto el número se reduce a 40%. 

En otras palabras, uniformes en asueto… 
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EDITORIAL  

Cae El Marro; ¿baja la violencia? 

La captura de José Antonio Yépez, El Marro, líder del llamado cártel de Santa 

Rosa de Lima, no significará en automático una disminución de la violencia en 

Guanajuato. Si así fuera, el país no habría entrado en la espiral de homicidios 

dolosos en la que se encuentra desde hace más de 10 años. Decenas de capos 

han sido capturados y la situación no ha hecho más que empeorar. 

Seguramente habrá un periodo de relativa calma mientras vienen los reacomodos 

en la agrupación delictiva, pero EL UNIVERSAL adelanta hoy que las autoridades 

prevén que padre y hermano de El Marro pasen a encabezar las actividades 

delictivas. 

 

 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

El pararrayos del presidente 

La defensa política a ultranza que emprendieron desde la 4T este fin de semana es 

el anticipo del espaldarazo que hoy, una vez más, le dará el presidente López 

Obrador al subsecretario Hugo López-Gatell ante la petición de renuncia que 9 

gobernadores  del país hicieron el viernes en contra del encargado nacional de la 

pandemia. Durante todo el fin de semana, la estrategia dictada desde Palacio fue 

mandar a todas las baterías: congresistas, dirigentes, funcionarios y hasta la Jefa 

de Gobierno Claudia Sheinbaum, para “acuerpar” a Gatell y desestimar y 

deslegitimar la petición de los mandatarios estatales. 

El presidente simplemente ratificará hoy su confianza en el epidemiólogo al que le 

delegó todas las decisiones importantes en el manejo de la pandemia —incluso por 

encima de la Constitución que mandata que sea el Consejo de Salubridad 

General el que dicte las acciones, medidas y normas en una emergencia sanitaria 

como la que vivimos— y volverá a decir seguramente que todo es “politiquería” y 

“grilla” sin atender siquiera los argumentos esgrimidos por los gobernadores que 

representan a casi el 37% de la población nacional que habita en sus estados. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/cae-el-marro-baja-la-violencia
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-pararrayos-del-presidente


                                                                                                                                                                                    

50 
 

MARIO MALDONADO 

Los recortes en el Banco del Bienestar 

La hermana de la jefa del SAT, Lucía Buenrostro, es una de las funcionarias que 

está detrás de los recientes recortes en el Banco del Bienestar, los cuales apuntan 

a una baja de hasta 40% en el presupuesto de Recursos Humanos contratados por 

outsourcing. 

Buenrostro es la directora General adjunta de Crédito y Garantías del Banco del 

Bienestar; cercana a la nueva directora de la institución, Diana Álvarez Maury, pero 

más al coordinador de los programas para el desarrollo del gobierno federal, Gabriel 

García. 

Gabriel García ‘operó’ la licitación y adjudicación de un contrato de 10 mil millones 

de pesos para la instalación de 8 mil cajeros a una empresa encabezada por Carlos 

Cabal Peniche y Alejandro Del Valle, el cual, por irregularidades en el proceso, se 

terminó por cancelar, lo que a su vez detonó la salida de Rabindranath Salazar del 

banco. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

EL QUE anda como carbón encendido es el senador Armando Guadiana, pues 

dicen que no le gustó naaada que se hiciera público que empresas ligadas a él y a 

su familia saldrán ganonas con el gobierno de las ideas y combustibles fósiles. 

 

LAS CUATRO compañías que llevan el sello y el sombrero de Guadiana participan 

en un contrato millonario para la venta de carbón a la CFE... lo cual debería haber 

permanecido oculto pero, ¡ups!, ahora ya todo el mundo lo sabe. 

 

SE SUPONÍA que el convenio tendría que haber sido firmado el viernes pasado, 

pero no se hizo pese a que el propio Presidente dijo que se buscaba beneficiar a 

los pequeños productores de carbón y, según esto, "romper con las corruptelas 

históricas". Da la impresión que esas corruptelas, que según AMLO ya no existen, 

gozan de cabal salud. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/los-recortes-en-el-banco-del-bienestar
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-03/op185149?pc=102
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SERGIO SARMIENTO 

Jaque Mate 

Conasupo médico 

En su Proyecto de Nación 2018-2024 Andrés Manuel López Obrador proponía 

"impulsar una política nacional de medicamentos y de otros insumos médicos que 

garantice la sustentabilidad, mediante el fomento de la producción nacional, pública 

y privada". La promesa se olvidó muy pronto. Hoy el Presidente quiere excluir a los 

productores nacionales de las compras gubernamentales ya que a todos los 

considera corruptos: "Si no hay medicamentos se toma un avión... a donde sea para 

comprar los medicamentos". 

Uno de los grandes problemas de importar medicinas, sin embargo, es la 

distribución. Al Presidente le parece muy fácil. "Es inaceptable que se distribuyan 

los refrescos embotellados, las papitas, en todo el territorio nacional y que no 

lleguen las medicinas a los pueblos". Por eso, "para quebrar el monopolio" de tres 

empresas "que tenían el control" de la distribución, ha decidido crear un monopolio 

gubernamental, el nuevo Conasupo de las medicinas. Para ocupar la dirección ha 

escogido a David León Romero. 

DENISE DRESSER 

No Hacer daño  

Cuando el coronavirus llegó a México se encontró con un país que ya estaba 

enfermo. Ya tenía padecimientos crónicos. Un sistema de salud con serios 

problemas de cobertura y calidad, una industria farmacéutica oligopolizada y 

extractiva, una clase política corrupta que se enriquece explotando esos 

padecimientos arraigados. La escala de la pandemia expone nuestras condiciones 

preexistentes y agrava nuestras dolencias de décadas. López Obrador heredó 

procesos viciados -compras corruptas de medicamentos, sobreprecios, mala 

distribución- que era imperativo encarar y cambiar, componer y atender. Pero 

impulsado por la prisa y caracterizado por la improvisación, el gobierno de la 

transformación acaba siendo el avatar de la devastación. En cuanto al tema de 

medicamentos se trata, la 4T contraviene el juramento Hipocrático que hace todo 

médico al ejercer su profesión: "No hacer daño". En México, el lopez-obradorismo 

parece empeñado en lo contrario. 

El ejemplo más reciente es la reforma a la Ley de Adquisiciones que permitirá la 

compra internacional de medicamentos en el extranjero, acompañada por la Oficina 

de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos. Así se resolverá el tema del 

desabasto, celebran. Así se rompe la red de farmacéuticas oligopólicas, presumen. 

El anuncio es ovacionado como muestra de mejoría, cuando debería ser criticado 

como síntoma de empeoramiento.  

https://www.reforma.com/conasupo-medico-2020-08-03/op185151?pc=102
https://www.reforma.com/no-hacer-dano-2020-08-03/op185145?pc=102
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SACAPUNTAS 

Logro para los mexicanos 

La detención de El Marro hizo coincidir con aplausos a oficialistas y a oposición en 

la Cámara de Diputados, cada uno le colgó la medalla a sus afines: el PAN exaltó 

la labor del gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue R.; la bancada de Morena, a 

las fuerzas federales y al Gobierno Federal. Como dijo el clásico: Haiga sido como 

haiga sido, es un gran logro para los mexicanos. 

Nace corriente en Morena 

La diputada Lorena Villavicencio nos confirmó que están por anunciar, con todo y 

manifiesto, una nueva “Corriente Democrática” al interior de Morena, 

que “reivindique” el derecho a discrepar en la discusión parlamentaria para que 

nadie sea linchado por sus compañeros; también, para que acaben con el mayoriteo 

y aprobación a ciegas de iniciativas. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

López-Gatell miente y manipula 

¡Rectifiquen! ¡Rectifiquen!, clama la doctora Laurie Ann Ximénez–Fyvie a las 

autoridades de Salud de nuestro país. 

En el mundo entero se están preguntando: ¿Qué pasa en México? ¿Por qué no hay 

pruebas, por qué no hay contención, por qué no aíslan a las personas, por qué no 

controlan su pandemia…?, refiere la doctora en Ciencia Médicas con especialidad 

en Microbiología por la Universidad de Harvard. 

Desde su punto de vista, la estrategia seguida en México frente al COVID-19, –

encabezada por el doctor Hugo López-Gatell–, no tiene nada de exitosa: él mismo 

sabe que es mentira. 

“Hablemos claramente –dice Ximénez-Fyvie–, el doctor López-Gatell no es un 

ignorante, tampoco es un idiota; es un profesionista muy bien preparado en su 

campo y es un hombre muy inteligente.  

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/regreso-a-clases-esteban-moctezuma-educacion-publica-clases-virtuales-pandemia-covid19-sacapuntas-3-agosto-2020/
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/hugo-lopez-gattell-estrategia-salud-pandemia-covid19-numero-contagios-muertes-mexico-covid19-alhajero-martha-anaya/
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FRENTES POLÍTICOS 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El covid está en el aire 

El impacto del coronavirus en la humanidad ha llevado a la ciencia a trabajar de 

manera acelerada para entender cómo se transmite entre personas. 

Durante los primeros meses de la pandemia se creía que la vía primaria de contagio 

era el contacto con superficies contaminadas, como manijas de puertas, 

barandales, agarraderas y mesas. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

La caída, anunciada, de El Marro 

La detención de José Antonio Yépez, El Marro, el líder del Cártel Santa Rosa de 

Lima, era, de alguna forma, un golpe anunciado. El Marro estaba cercado desde 

tiempo atrás y con la caída de prácticamente todos sus principales operadores y de 

sus familiares y amigos, su suerte estaba echada. Su detención, en el poblado de 

Franco Tavera, en el municipio de Juventino Rosas, mientras que con unos sicarios 

cercanos mantenía secuestrada a una mujer de la que esperaban cobrar rescate 

para financiarse, demuestra la debilidad estructural en la que quedó esta 

organización y su líder, solo, aislado y ya casi sin recursos. 

El CSRL no era un cártel tradicional. Si bien El Marro y otros de sus colaboradores 

habían sido sicarios y operadores de otras organizaciones mayores, su suerte 

cambió cuando Yépez regresó a Guanajuato y comenzó a trabajar en el robo de 

gasolina, en el huachicoleo. Si bien mantenían algunas acciones de narcomenudeo, 

su grupo, relativamente pequeño, formado en torno a sus familiares y amigos, tuvo 

fuerza porque se coludió con mandos policiacos locales, algunos presidentes 

municipales y con trabajadores de Pemex, sobre todo de la refinería de Salamanca. 

Así fue creciendo y consolidándose una red a la que no pueden ser ajenos 

empresarios y gasolineras que, sobre todo en el Bajío, compraban, por coerción o 

complicidad, el combustible robado que les vendía la organización de El Marro. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-covid-esta-en-el-aire/1397593
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/la-caida-anunciada-de-el-marro/1397590
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LEO ZUCKERMANN 

Fracaso estrepitoso de la 4T en la economía 

Como desde hace varios lustros, el Producto Interno Bruto (PIB) de México crecía 

a un promedio de dos por ciento anual. Yo lo califiqué como “mediocre”. Sin 

embargo, López Obrador fue contundente: no es mediocre, es un “fracaso” de la 

política económica porque, tomando en cuenta el crecimiento de la población, 

estábamos hablando de un incremento del PIB per cápita de cero. 

Remató AMLO con mucho ímpetu: “es un fracaso completo”. Y dilucidó: “Estoy 

convencido de que sin crecimiento, no hay empleos, no hay bienestar, no hay paz, 

no hay tranquilidad”. 

Estoy hablando de la charla que tuvimos con López Obrador en Tercer Grado, a 

unos cuantos meses de convertirse en Presidente de México. Para él, dos por ciento 

de crecimiento económico del periodo neoliberal era un “fracaso completo”. 

 

ALICIA SALGADO 

En comercio exterior, ¿qué tanto es tantito? 

A pesar de la inversión y el esfuerzo de las granjas avícolas mexicanas para 

controlar el mercado —cumpliendo con los protocolos que ha establecido Senasica, 

de Francisco Javier Trujillo— la secretaría de Economía mantiene la moratoria en 

la aplicación de cuotas compensatorias por dumping a los productores de aves que 

exportan a México a precios por debajo del costo de producción. 

Aunque se ha probado el dumping en diferentes procesos ante la UPCI, previos al 

2012 y posteriores,  en 2018 se emitió una resolución que prorrogó, ¡por cinco años! 

—o sea, la administración de López Obrador—,  la decisión de no imponer cuotas 

para compensar el dumping, con el argumento de que había momentos de 

desabasto en pollo y que “considerando que derivado de la contingencia sobre el 

virus de la influenza aviar tipo A, subtipo H7N3, se han presentado efectos 

distorsionantes sobre los precios de los productos objeto de investigación (pechuga 

y pierna y muslo) que no se explican por los factores fundamentales del mercado... 

se toma la decisión de prorrogar la aplicación de las cuotas compensatorias”. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/fracaso-estrepitoso-de-la-4t-en-la-economia/1397596
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/en-comercio-exterior-que-tanto-es-tantito/125411
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DAVID PARAMO 

¿Y la reacción? 

Tras conocer que la estimación oportuna del PIB arrojó una caída del 18.9% a tasa 

anual, el Presidente de la República optó por dos acciones evasivas para disminuir 

la gravedad del peor dato desde que el Inegi mide el crecimiento de la economía 

(1981) y la peor desde 1932, según los archivos históricos. 

Dijo que el dato ya era esperado, puesto que se refiere a los meses de abril, mayo 

y junio, donde se concentró el efecto económico de la pandemia, tratando de dar a 

entender que, como es anticipado, resulta menos grave. Esto es algo así como decir 

que la muerte de fulano es menos grave porque ya se esperaba, no como la de 

zutano, quien falleció súbitamente. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Hasta hace algunos años el crecimiento de Pinterest, dirigida por Ben 

Silbermann, era originado por el público femenino, situación que en los últimos 

meses ha cambiado. La presencia de hombres en la plataforma, que ahora cuenta 

con 400 millones de usuarios activos mensuales, registró un incremento de casi 

50% y son personas que se enfocan en buscar temas de crecimiento personal, 

reformas para el hogar e inspiración creativa. Para aprovechar el aumento en el 

número de usuarios, que también se observa en la generación Z, Pinterest ha 

lanzado varias herramientas para ofrecer contenido personalizado e impulsar 

compras a través de la aplicación con la ayuda de influencers y editores. 

JOSÉ YUSTE 

De etiquetados, refrescos y azúcares 

El nuevo etiquetado en alimentos y bebidas procesadas entra en vigor. Las 

empresas tendrán del 1 de agosto hasta el 30 de noviembre para tener listos los 

nuevos empaques. 

El nuevo etiquetado sí es entendible para el consumidor. El que había era complejo 

y difícil de comprender. Con el nuevo etiquetado son evidentes las advertencias. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/y-la-reaccion/125357
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/125407
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/de-etiquetados-refrescos-y-azucares/125406
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MARICARMEN CORTES 

Peor crisis económica, sanitaria y política 

El premio Limón Agrio es para el presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, quien dice que sólo usará cubre bocas hasta que termine la corrupción. 

Mientras, crecen las cifras por la pandemia con 47,472 muertos, lo cual nos coloca 

en tercer lugar a nivel mundial en número de fallecimientos, acercándonos al medio 

millón de casos confirmados, y con un escandaloso récord de 9,556 nuevos casos 

en un día. 

Enfrentamos la más severa crisis sanitaria en la historia del país porque la pandemia 

sigue sin control y también política por los enfrentamientos sin precedente entre los 

gobernadores y el todo poderoso subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. 

 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que pasaron apenas 17 días desde la visita del presidente Andrés Manuel López 

Obrador a Guanajuato, en la que los gobiernos federal y estatal ofrecieron trabajo 

conjunto frente al crimen organizado, para lograr la captura de José Antonio Yépez 

Ortiz, El Marro, aunque la ruta para llegar a este punto no fue fácil, pues en 18 

meses de la operación Golpe de Timón se aplicaron al menos cinco despliegues sin 

pescar al llamado rey del huachicoleo. 

Por cierto, fue nutrido el número de felicitaciones que recibieron la Federación y la 

entidad por esta captura, desde los ámbitos político, económico y diplomático, 

incluido el embajador de EU, Christopher Landau, quien en semanas pasadas dio 

un espaldarazo a la política contra el crimen seguida por el gobernador de 

Guanajuato, Diego Sinhue. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/peor-crisis-economica-sanitaria-y-politica/125408
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_787
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CARLOS PUIG 

López-Gatell y la estrategia “a medias 

Es probable que, en enero y febrero, cuando el virus apenas comenzaba su viaje 

de destrucción por el mundo, visto desde México no había otra manera de 

enfrentarlo. 

Un sistema de salud insuficiente e ineficiente, sustituido en la realidad, para 

enfermedades cotidianas por consultorios de farmacia construidos para que los 

pacientes gasten ahí mismo; instituciones públicas en las que una cita normal puede 

ser cosa de días. 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

"El Marro": fin y principio 

La captura de José Antonio Yépez, El Marro, sanguinario jefe del llamado 

cártel Santa Rosa de Lima que asolaba Guanajuato, es un triunfo de las 

autoridades. 

Es el primer golpe serio al crimen de los últimos dos años. 

Se da, prometedoramente, mediante la colaboración del gobierno local y el federal, 

en alivio de un estado que parecía estar a merced de una banda, y en defensa de 

una de las economías regionales más prósperas del país, puesta en jaque por el 

único pero terrible factor adverso de la violencia, la inseguridad, la impunidad de los 

delincuentes. 

CARLOS MARIN 

Los presionarán para que inventen 

Cuando los fiscales no encuentran evidencias irrebatibles para sostener 

acusaciones, atiborran de paja los procesos con la esperanza de que los jueces les 

concedan la razón. Por esto, sin más “carnita” que las convenencieras imputaciones 

de criminales confesos contra Genaro García Luna, la fiscalía de Nueva York en 

Brooklyn ha salido a la caza de ex colaboradores de quien fuera secretario federal 

de Seguridad Pública para presionarlos y se presten a incriminar a su antiguo jefe: 

Luis Cárdenas Palomino y Ramón Pequeño. 

Se les acusa de lo mismo que a la presa mayor: tres delitos de “conspiración para 

el tráfico de cocaína” a cambio de sobornos multimillonarios de la banda de 

Joaquín, El Chapo Guzmán. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/lopez-gatell-y-la-estrategia-a-medias
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-marro-fin-y-principio
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/los-presionaran-para-que-inventen


                                                                                                                                                                                    

58 
 

DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS 

Corrupción en el combate a la corrupción 

La promesa que decidió la elección del 2018 fue combatir la corrupción, 

principalmente la que afecta los haberes y rentas del Estado. 

El entonces candidato, ahora Presidente, aseguró que desde el primer día de su 

administración se acabaría gracias a su ejemplo, porque “las escaleras se barren 

de arriba abajo (sic)”, y “el pueblo es bueno”, y bla, bla, bla. Hoy se contradice al 

afirmar que “ya se acabó la corrupción”, pero que dejará de hablar “cuando se acabe 

la corrupción”. 

 

 

CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

La pandemia no se va a ir espontáneamente 

He percibido que hay muchas personas que piensan que la pandemia debe 

acabarse de manera espontánea. 

Ninguna epidemia o pandemia ha durado indefinidamente. Prácticamente la 

totalidad llega a un nivel máximo, un pico de contagios nuevos, y luego empieza un 

proceso de decrecimiento. 

 

PABLO HIRIART 

El estertor del populismo 

De ninguna manera es casualidad que los tres países con más personas muertas 

por la epidemia tengan presidentes populistas: Estados Unidos, Brasil y México. 

El fracaso en el combate a la pandemia en estos tres países tiene el mismo origen: 

entusiasmar a la población con soluciones fáciles a problemas complejos. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/diego-fernandez-de-cevallos/sin-rodeos/corrupcion-en-el-combate-a-la-corrupcion
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/la-pandemia-no-se-va-a-ir-espontaneamente
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/el-estertor-del-populismo
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

La captura de El Marro 

Fuerzas Especiales del Ejército finalmente capturaron a José Antonio Yépez, 

apodado El Marro, el elusivo y violento jefe del Cártel de Santa Rosa de Lima, que 

comenzó como una banda criminal que robaba combustibles y se expandió a otros 

delitos. El anuncio de la detención lo hizo a primera hora Diego Sinhue Rodríguez, 

gobernador de Guanajuato, en donde operaba y se dio la aprehensión, en un acto 

de oportunismo aplaudido por los gobernadores panistas. Rodríguez lleva meses 

obstruyendo las tareas de las fuerzas federales, y la medalla que se colgó parece 

más un intento de ocultamiento de su ineficiencia e incapacidad, y de su extraño 

manejo en temas de delincuencia organizada. 

La captura fue pese al gobernador e, incluso, en contra de él, ante la tolerancia o el 

encubrimiento de actos irregulares y opacos de su fiscal Carlos Zamarripa, que han 

beneficiado a miembros del crimen organizado, producido choques con diversos 

funcionarios del gobierno federal y un enfrentamiento absurdo y estéril con el 

secretario de la Defensa, general Luis Cresencio Sandoval, quien no se ha subido 

al pleito. 

 

SALVADOR CAMARENA 

FGR a Lozoya: Del usted disculpe al lo que usted mande 

La llegada de Andrés Manuel López Obrador se tradujo en un voto de confianza de 

los ciudadanos sobre un cambio en el combate a la corrupción. 

El nuevo Presidente puso en campaña, y luego de la elección, ese tema en el centro 

del debate. Y los mexicanos respondieron. Pocos meses después de iniciar la 

administración, la percepción de la ciudadanía sobre el combate gubernamental a 

la corrupción registraba mejoría notable (la encuesta Barómetro Global de 

Transparencia Internacional de 2019 registró ese avance en la imagen de la labor 

del gobierno). 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/la-captura-de-el-marro
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/fgr-a-lozoya-del-usted-disculpe-al-lo-que-usted-mande
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Pepe Grillo 

La lección de la unidad 

Guanajuato recibió el domingo una de las mejores noticias en años. La captura de 

El Marro abre la oportunidad real de devolverle a esa entidad la paz perdida. Por fin 

está detenido el líder de una banda criminal despiadada que fincó su poder en la 

corrupción y la violencia en el entorno de la refinería de Salamanca. 

No se regatea el reconocimiento a las fuerzas armadas y al personal de fiscalía 

estatal que participaron en el operativo de captura. El gobierno federal y el estatal 

perdieron demasiado tiempo en interminables jaloneos políticos. Unieron fuerzas y 

entregaron resultados. Eso queda de lección. Lo que sigue es que el personal 

encargado del papeleo jurídico no cometa ni un error técnico que le abra una rendija 

a la impunidad. Un debido proceso impecable hará posible que el detenido se 

atenga a las consecuencias de sus actos atroces y deje ser un peligro para la 

sociedad. 

 

 

Federico Arreola 

Marín ama a García Luna; Hiriart, a EEUU; Milenio derrota a El Universal; Sabina y 

Salinas Pliego 

1.- Carlos Marín, columnista de Milenio, amaneció defendiendo al policía que tanto 

quiere, Genaro García Luna. No es novedad: lo hace cada vez que se complica en 

Estados Unidos la situación del ex titular de Seguridad Pública del gobierno 

de Felipe Calderón. Las complicidades del corazón, ¿o  hablamos de algo menos 

romántico? 

2.- Pablo Hiriart ha anunciado que deja varias semanas sus columnas en El 

Financiero “por vacaciones” y que regresará como corresponsal de ese diario en 

Estados Unidos, a donde se va seguramente también a comadrear (o compadrear, 

respetemos el género) con Carlos Loret. Abandona, pues, la dirección de 

Información Política del periódico propiedad del empresario Manuel Arroyo y no 

aclara si seguirá con sus colaboraciones diarias, que leo con frecuencia, pero que 

me parecen basura periodística. 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-la_leccion_de_la_unidad-1160332-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-marin-ama-a-garcia-luna-hiriart-a-eeuu-milenio-derrota-a-el-universal-sabina-y-salinas-pliego.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-marin-ama-a-garcia-luna-hiriart-a-eeuu-milenio-derrota-a-el-universal-sabina-y-salinas-pliego.html


                                                                                                                                                                                    

61 
 

 

Ricardo Alemán 

¡AMLO copia a Mussolini, "marcha de antorchas"! 

¿Por qué? 

Porque si bien el propio AMLO se había encargado de exaltar su admiración por el 

dictador italiano –cuando el 21 de marzo lo comparó con Benito Juárez–, hoy fue 

más allá al proponer que la ceremonia de "El Grito de Independencia" incluya una 

coreagrafía en donde la multitud de la plaza porte antorchas encendidas, en medio 

de la noche. 

¿Y eso qué tiene de particular? La idea fue de Benito Mussolini. 

 

 

Rozones 

Y la alcaldesa, perdida 

Nos aseguran que las bandas de origen colombiano que se dedican al robo de casa 

habitación están cada vez más activas en la zona de Jardines del Pedregal, donde 

ya entre los vecinos se comenta cada vez con mayor frecuencia sobre los atracos 

que aquéllas cometen. El caso es que, a pesar de que su actividad delictiva se 

percibe cada vez más en la alcaldía de Álvaro Obregón, a la que pertenece la 

colonia, parece no darse ni por enterada su titular, Layda Sansores. No es que los 

vecinos se fíen en que una intervención de la funcionaria pudiera cambiar mucho el 

rumbo de las cosas, el tema es que al menos debería demostrar que escucha las 

quejas de todos sus gobernados y no estar futureando con Campeche. 

 

Javier Solórzano Zínser 

¿Tocando fondo? 

Bajo la situación por la que estamos pasando se puede aplicar aquello de que 

“cuando las cosas están mal pueden estar peor”.  

Cuando se habla de que ya “se tocó fondo” no significa que va a aparecer una 

especie de resorte que nos catapulte a un nuevo estado de las cosas. No significa 

tampoco que se logró detener de tajo el conjunto de circunstancias económicas 

adversas que nos están llevando a un marcado deterioro y que va cobrando sus 

consecuencias. 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/amlo-copia-a-mussolini-marcha-de-antorchas/419452
https://www.razon.com.mx/negocios/costo-firmas-130-pensiones-399954
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/tocando-fondo-399970
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Bibiana Belsasso 

¿Qué cambia con la detención de El Marro? 

En la madrugada de ayer fue detenido José Antonio Yépez Ortiz, El Marro, fundador 

y líder principal del Cártel de Santa Rosa de Lima (CSRL) y responsable en gran 

medida del robo de combustible y de la violencia en Guanajuato, por cierto, hoy uno 

de los estados más ardientes del país. 

Ante los golpes recibidos por las autoridades a las estructuras del Cártel de Santa 

Rosa de Lima, por el combate al huachicol, la organización estaba enfrentando 

problemas económicos para sostener la estructura criminal. En sus épocas de 

gloria, cuando se tenían mayores ingresos por el robo de gasolina, podrían estar 

generando unos 10 millones de pesos. 

 

Arturo Damm 

Cuestión de lógica 

Primero: el bienestar depende de la cantidad, calidad y variedad de los bienes y 

servicios disponibles, de tal manera que, a mayor cantidad, calidad y variedad, 

mayor bienestar y viceversa. 

Segundo: no todos los bienes y servicios alcanzan para todos, menos en las 

cantidades que cada uno quisiera, y mucho menos gratis. La mayoría son escasos. 

 

 

La Gran Carpa 

Guillotina 

El PRD señaló que se requiere modificar la estrategia contra la pandemia y “cambiar 

al equipo al frente de las instituciones de salud”. Verónica Juárez consideró que la 

estrategia fallida del gobierno “provocó que México ya se ubique en el tercer lugar 

mundial por el número de personas fallecidas de Covid-19”. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/cambia-detencion-marro-399940
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/cuestion-logica-399935
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200803-0007.html
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Issac Katz 

Lenta recuperación 

El gobierno no sólo subestimó la gravedad del Covid-19, sino que ha hecho un 

pésimo manejo de la epidemia, por ejemplo, la falta de suficientes pruebas para 

identificar y aislar a los individuos contagiados. 

Como se anticipaba, la caída del Producto Interno Bruto durante el segundo 

trimestre fue enorme: 17.3% respecto del primer trimestre y de 18.9% respecto del 

segundo trimestre del año pasado. Con esto, el Producto Interno Bruto se situó casi 

al mismo nivel que el que se tuvo en el tercer trimestre del 2011. Esta reducción es 

de una magnitud no vista desde la Gran depresión y es significativamente mayor 

que las experimentadas en la profundidad de las crisis de 1995 (en el segundo 

trimestre el Producto Interno Bruto se contrajo a tasa anual en 8.6%) y la del 2009 

(en el segundo trimestre la caída anual fue de 7.7%, cuando la recesión mundial se 

agravó con la epidemia de H1N1). 

 

 

¿Será? 

Pequeño tenía cuentas bloqueadas 

Nos precisan que, incluso antes de que el Gobierno de Estados Unidos acusara a 

Ramón Pequeño García de conspiración para traficar cocaína, la Unidad de 

Inteligencia Financiera de Santiago Nieto ya había congelado las cuentas del 

exmando de la Policía Federal; esto por participar en una operación de lavado de 

dinero con empresas fantasma en la que se encuentran involucrados sus otrora 

superiores en la SSP, Genaro García Luna y Luis Cárdenas Palomino. Las cuentas 

de este último personaje estaban bloqueadas desde abril de 2020 por estas mismas 

irregularidades, con las que se habrían desviado unos 2 mil 600 millones de pesos 

del erario público. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Lenta-recuperacion-20200803-0009.html
https://www.24-horas.mx/2020/08/03/sera-pequeno-tenia-cuentas-bloqueadas/
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Dinero 

El sábado el presidente López Obrador dio un informe detallado sobre la situación 

económica del país –un informe de luces y sombras, pero optimista. En la víspera 

se había confirmado la caída de la economía, arrastrada por la pandemia y el 

desplome de Estados Unidos. Insistió en el eje de su política: hacer llegar los 

recursos disponibles a la población de abajo, en vez de repartirlos entre bancos y 

grandes empresas. Los datos más estimulantes fueron que en julio se detuvo la 

caída del empleo y que no ha descendido la recaudación fiscal. De cualquier modo 

faltan muchos recursos, porque las necesidades son enormes y crecientes. Hay 4.3 

billones de pesos en poder de las Afore y podría disponerse de una parte. Si cada 

trabajador pudiera disponer de 50 a 100 mil pesos, dependiendo de la cuantía de 

sus ahorros, sería un apoyo para ayudarlos a transitar por el duro camino presente. 

Tendría que ser sin mucha tramitología, inclusive por Internet. En Chile y Perú los 

pensionistas se rebelaron y aun con la oposición del sector financiero, han 

conseguido que les devuelvan una necesaria parte de sus ahorros. El apoyo 

repercutiría en las empresas, aumentaría el consumo. Por otro lado, sería un acto 

de humanidad. Desde esta semana los bancos comenzarán a cobrar las deudas de 

las familias y pequeñas empresas cuyo pago difirieron cuatro meses. Si entonces 

no tenían dinero para pagar, y apenas comenzaba el confinamiento, menos 

recursos tienen ahora después del largo encierro. El Presidente tiene al alcance de 

sus facultades ahorrar mucho sufrimiento a millones de familias y pequeños 

empresarios. 

 

Astillero 

Sobre el fondo rojo resalta la efigie de Andrés Manuel López Obrador, de corbata y 

con una expresión severa. A un lado de su figura, justo hacia donde tiende la vista, 

está en amarillo el símbolo del comunismo, la hoz y el martillo. Es la página siete 

del Semanario Arquidiocesano de Guadalajara y bajo el título El comunismo que 

viene para México está la firma del autor del artículo: Juan Sandoval Íñiguez, 

cardenal y arzobispo emérito de Guadalajara, una de las principales figuras de la 

ultraderecha mexicana. 

En la portada de ese órgano de formación e información católica, fundado en enero 

de 1997 por el propio Sandoval Íñiguez, no viene la imagen de López Obrador, sino 

una bandera nacional, en cuyo extremo inferior correspondiente al rojo viene 

impreso el mismo gráfico del herramental distintivo del comunismo.  

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/03/opinion/008o1eco
https://www.jornada.com.mx/2020/08/03/opinion/012o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

El Marro: captura y perspectivas 

La captura de José Antonio Yépez Ortiz, El Marro, cabecilla del cártel Santa Rosa 

de Lima ( CSRL) y de otras ocho personas pertenecientes a esa organización 

delictiva, es un paso fundamental en la lucha para contener la violencia que azota 

a Guanajuato, contra el robo de combustibles, actividad a la que ese grupo ha 

estado estrechamente ligado, y contra las actividades ilícitas en general. 

En el contexto de las detenciones –realizadas la mañana de ayer en el municipio 

guanajuatense de Santa Cruz de Juventino Rosas por efectivos del Ejército 

Mexicano, con apoyo de la Fiscalía de Guanajuato, según informó el secretario 

federal de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo–, se logró además el 

rescate de una persona que se encontraba secuestrada. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/03/edito

